
書面質詢
鄭安庭議員

關於醫護人員數量及培養之書面質詢

當前，澳門進入傳統產業轉型升級、新興產業起步發展的關鍵時期。其
中，大健康醫療產業是“1+4”策略中的重點新興產業之一，特區政府正積
極實施各類措施，加大力度發展醫療事業，相關成效值得肯定。

不過，現時本澳醫護人資不足的難題仍待解決。有市民反映，隨著流感、
新冠、支原體感染等多種傳染病在本澳流行多發，各醫院急診人數激增，
而目前醫護人員的數量不足以應對，導致輪候時間大大加長，包括去年
年底新投入試運營的離島協和醫院急診部，都面臨相關情況。長久以來，
澳門醫護人員都存在供求關係不平衡的問題，既加重相關人員的工作壓
力，亦耽誤患者醫治時間。

醫療衛生關乎每一位居民的健康，因此增加醫療人手和加強醫療人才培
訓十分重要。政府需加快解決醫療人資問題，以應對社會對醫療服務需
求增大的情況。

有鑑於此，本人向政府提出以下質詢：

一、特區政府在澳門“二五規劃”中提到加強醫療人員培養培訓，將建立
專科培訓醫生出外實習的恆常合作機制，並運用離島醫療綜合體護理學
院大樓，改善教學環境，增加招生名額。請問當局目前是否有相應的規
劃和政策，為本地醫療人才提供高層次、多樣化的培訓；未來會否加強
與內地高水平醫療機構的合作，促進醫療人員交流？

二、請問政府會否根據大健康醫療產業發展需求，檢視“大專助學金資助
計劃”，優化相關學科的資助名額；同時收集醫療人員需求數據，透過學
校、社團機構等，加強對青年人進行宣導工作，鼓勵他們就讀人資緊缺
的專業，緩解供求不平衡的情況？
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三、至今，澳門協和醫院進行了兩階段招聘，首階段最終成績名單於1
月24日公佈，次階段招聘已於1月9日截止。據公告顯示，首階段招聘前
後耗時近3個月，而政府預計協和醫院三月優先開啟部分專科門診及檢查
科室，六月放射治療等投入運作，招聘及培訓時間上較為緊迫。請問政
府次輪招聘結果將於何時公佈，未來是否會簡化及加快招聘流程，以應
對協和醫院運營的龐大人資需求？
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